

Band 11, Heft 6, Dezember 2004

Vol. 11, Issue 6, December 2004

Editorial

- 324 Die Naturheilkunde – Eine Kunde von der natürlichen Heilkraft des Menschen oder doch nur von den natürlichen Heilverfahren?**  
Melchart, D. (München/Zürich)

- 326 Dank an die Gutachter**

Originalarbeiten

- 327 Inanspruchnahme und Akzeptanz klassischer Naturheilverfahren und alternativer Heilmethoden in Deutschland – Ergebnisse einer repräsentativen Bevölkerungsstudie**  
Härtel, U.; Volger, E. (Bad Wörishofen)
- 335 Akupunktur in der Schmerztherapie – Hypothese zu adaptiven Prozessen**  
Bäcker, M.; Gareus, I.K.; Knoblauch, N.T.M.; Michalsen, A.; Dobos, G.J. (Essen)
- 346 Pilotstudie zur Entwicklung eines Fragebogens zur Erfassung der spirituellen und religiösen Einstellung und des Umgangs mit Krankheit (SpREUK)**  
Ostermann, T.; Büssing, A.; Matthiessen, P.F. (Herdecke)

Übersichtsarbeit

- 354 Endogene Opiate und der Placeboeffekt bei posttraumatischer Belastungsstörung**  
Sher, L. (New York)

- 360 Journal Club**

- 361 Fragen zu Mistel-Lektinen**  
**362 Meditation verbessert Herz-Kreislauf-Parameter**  
**364 Spirituelle Bedürfnisse kranker Menschen**

**Peer Review:** Jedes Manuskript wird von der Redaktion und von externen Gutachtern geprüft.

Editorial

- 324 Natural Medicine – News of Man's Natural Healing Power or Only of the Natural Therapies?**  
Melchart, D. (München/Zürich)

- 326 Acknowledgement to the Reviewers**

Original Articles

- 327 Use and Acceptance of Classical Natural and Alternative Medicine in Germany – Findings of a Representative Population-Based Survey**  
Härtel, U.; Volger, E. (Bad Wörishofen)
- 335 Acupuncture in the Treatment of Pain – Hypothesis to Adaptive Effects**  
Bäcker, M.; Gareus, I.K.; Knoblauch, N.T.M.; Michalsen, A.; Dobos, G.J. (Essen)
- 346 Pilot Study for the Development of a Questionnaire for the Measuring of the Patients' Attitude towards Spirituality and Religiosity and Their Disease Coping (SpREUK)**  
Ostermann, T.; Büssing, A.; Matthiessen, P.F. (Herdecke)

Review Article

- 354 The Role of Endogenous Opioids in the Placebo Effect in Post-Traumatic Stress Disorder**  
Sher, L. (New York)

- 360 Journal Club**

- 361 Questions on Mistletoe Lectins**  
**362 Meditation Improves Cardiorespiratory Parameters**  
**364 Spiritual Needs of Sick Persons**

**Peer Review:** Each manuscript is evaluated by the editors and by external peer reviewers.